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Уважаемые жители нашего окру-
га, соседи, друзья!

В последнее воскресенье ноября 
наша страна традиционно отмечает 
День матери, один из самых теплых 
и  домашних праздников. Хотя в  Рос-
сии этот праздник начали отмечать 
сравнительно недавно, с 1998 года, он 
сразу же вошел в наш календарь как 
давно знакомый и понятный.

Ведь нет для человека более близ-
кого слова, чем «мама». Для ребенка 
мама  – целый мир. С  ней он делает 
первые шаги, произносит первые сло-
ва, учится читать, играть, познавать 
мир. Мама разделяет с ребенком все 
переживания и трудности, заботится, 
защищает и вдохновляет своим без-
граничным терпением и оптимизмом.

Всю жизнь нас поддерживает ма-
теринская любовь, все принимающая 
и  прощающая. Пока мама рядом, мы 
остаемся детьми, даже если давно вы-
росли и сами стали родителями. Так да-
вайте же говорить нашим мамам слова 
любви сейчас, когда они рядом. Давай-
те прислушиваться к их мудрым сове-
там, запоминать истории их жизни для 
того, чтобы потом передавать млад-
шему поколению, учиться их умению 
щедро делиться теплом своих сердец. 

От всей души хотим пожелать всем 
мамам тепла и семейного благополу-
чия! Мы благодарны вам за доброту 
и вашу любовь и хотим, чтобы вы жили 
долго и счастливо.

От имени депутатов 
Муниципального Совета 

и сотрудников Местной 
Администрации Т.В. ЗЫКОВА, 
глава МО Константиновское, 

А.А. ЛАВРИНЕНКО, 
глава МА МО Константиновское

Главная тема этого номера – День матери. На фото – семья Вербицких в их маленькой, но уютной гостиной. 
Жительница МО Константиновское Анна Вербицкая не делит детей на своих и чужих. Их у нее 12 – родных 
и приемных, и для каждого она находит добрые слова и свой особый подход.
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Где искать 
тройное счастье
Сразу две тройни приняли в роддоме 
№10 с разницей в несколько дней. 
Будущие мамы оказались в одной палате 
и подружились.
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Больше экскурсий 
полезных и разных 
Жители округа побывали на самом 
кинематографическом вокзале города 
и задумались об экологии на Юго-
Западных очистных сооружениях.
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А из нашего окна 
площадка новая видна
Безопасные детские площадки, 
современное освещение, новый 
асфальт, цветы и деревья появились 
в МО Константиновское в 2021 году.
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НОВОСТИ РАЙОНА

Добрый субботник 
в Красносельском
В рамках месячника по благоустройству 
в Красносельском районе проходили раз-
личные акции. Среди них  – эковыстав-
ка на свежем воздухе «Солнцестояние».

Участники изостудии «Колонок» ПМК 
«Факел» создали авторские плакаты, ко-
торые поднимают проблемы глобального 
потепления, жестокого обращения с живот-
ными, лесных пожаров, призывают к экопе-
реработке мусора. 

В октябре в районе убрано более 12 млн 
кв. метров территории, отремонтированы 
3  детских площадки и  ограждения более 
50  контейнерных площадок, приведены 
в порядок 100 скамеек, вывезено 350 «ку-
бов» мусора. Кроме того, жители района 
сажали деревья и  кустарники в  рамках 
осенней кампании Комитета по благоу-
стройству. По четырем адресам высажено 
80 деревьев – яблони, клены и ели, и один 
орех маньчжурский.

Волонтеры района 
помогают пожилым  
Возобновилась работа волонтерского 
штаба акции взаимопомощи #Мывместе.

К ней присоединились подростко-
во-молодежные клубы «Ракета», «Факел» 
и  «Олимп». Деятельность волонтеров на-
правлена на оказание помощи гражданам 
старше 60  лет, которые не прошли вакци-
нацию, не переболели коронавирусной ин-
фекцией и находятся на вынужденной само-
изоляции. Для исключения мошеннических 
действий все волонтеры проходят процеду-
ру регистрации заново и  получают новый 
бейдж с голограммами.

Пожилые граждане могут оставить за-
явку на оказание помощи в  доставке про-
дуктов и лекарственных средств по номеру 
горячей линии 8-800-200-34-11. Присоеди-
ниться к команде волонтеров могут петер-
буржцы от 18 до 50 лет при отсутствии хро-
нических заболеваний.

Регистрация на сайте мывместе.рф.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Соблюдайте правила 
на дорогах

По вине водителей в районе произошло 
около 200 ДТП, по вине пешеходов – 50.  

За 9  месяцев на территории Крас-
носельского района зарегистрировано 
4970  дорожно-транспортных происше-
ствий, из них 228 – с пострадавшими, в ко-
торых 11 человек, и среди них один ребе-
нок, погибли. А более 260 человек, из них 
34 несовершеннолетних, получили травмы 
различной степени тяжести.

По вине водителей произошло 187 ДТП, 
что составляет 82 % всех происшествий на 
территории района. В  результате ДТП по 
вине водителей погибли 10  человек, ра-
нены – 223. Причинами происшествий по 
вине водителей были: несоблюдение оче-
редности проезда  – 1036; неправильный 
выбор дистанции  – 1012; несоблюдение 
бокового интервала – 707; несоответствие 
скорости конкретным условиям движе-
ния – 651. По вине пешеходов произошло 
50 дорожно-транспортных происшествий, 
в результате которых погибли 5 и ранены 
28 человек.

Соблюдайте правила дорожного движе-
ния, берегите себя и своих близких, и про-
исшествий на дорогах станет меньше.

Главный государственный инспектор 
безопасности дорожного движения 

Красносельского района 
Санкт-Петербурга 

Алексей ЛИТВИНОВ

КОМФОРТНАЯ СРЕДА

Большинство работ 
по благоустройству 
в МО Константиновское 
выполнено. Что сделано 
в этом году и какие но-
вые объекты появились 
в нашем округе?

Новые детские площадки и благо-
устройство дворов очень радуют 
жителей округа. И замечательно, что 

таких новых дворов в этом году сразу три. 

А ИЗ НАШЕГО ОКНА 
ПЛОЩАДКА НОВАЯ ВИДНА

Самые масштабные работы прошли на 
ул. Тамбасова, д. 36, корп. 1, по пр. На-
родного Ополчения, д. 233 и д. 241. Здесь 
обновилось оборудование, установлено 
новое резиновое покрытие.

Вот что рассказывают жители домов, 
расположенных рядом с обновленной дет-
ской площадкой по пр. Народного Опол-
чения, 241.

– Мои окна выходят как раз на эту пло-
щадку,  – говорит Нина Холопова. – Весь 
ее ремонт проходил фактически на моих 
глазах. Много лет здесь была старая гор-
ка, и  кататься на ней малышам было не-
безопасно. Поэтому гулять с  моим двух-
летним сынишкой мы ходили в  соседний 
двор, там паровозик и самолет, где можно 
играть. Теперь ходить к  соседям не надо, 
у нас не только своя горка, но и целый дом.

Площадка получилась красивой, ком-
фортной для всех возрастов. Сказочный до-
мик Бабы-Яги, веревочные мостики, качели 
и карусели стали подарком для детей из со-
седних дворов. Кроме оборудования здесь 
установили резиновое покрытие, привели 
в порядок соседние газоны и посадили кус-
тарники. На площадке по пр.  Народного 
Ополчения, 233, – тоже сказочный домик, 
но под синей крышей, разнообразные ка-
чели, песочница и скамейки. А на ул. Там-
басова, 36, корп. 1, игровой комплекс – это 
корабль с алыми парусами, который «плы-
вет» по безопасному и современному по-
крытию. Тут же скамейки, карусели, горка. 
Здесь действительно уютно и хорошо всем 
жителям – и детям, и взрослым.

ВО ДВОРАХ СТАЛО СВЕТЛЕЕ
Всего на обслуживании у муниципали-

тета  – 32  детских и  9  спортивных площа-
док. В соответствии с муниципальным кон-
трактом в течение всего года производится 
их регулярный осмотр и текущий ремонт. 
Кроме того, на всех объектах установлены 
современные светильники, более эргоно-
мические и долговременные.

В новом году планируется выполнить 
устройство набивного покрытия на детской 
площадке у д. 6 по ул. Новаторской. Также 
планируется выполнить проектирование 
новой площадки у д. 7 по ул. Интернацио-
нальной. Проект рассматривался на заседа-
нии рабочей группы по формированию про-
граммы благоустройства округа на 2022 год.

КОГДА РАЙОН СТАНОВИТСЯ РОДНЫМ
Не теряет своей актуальности ремонт 

асфальтовых покрытий внутри кварталь-
ных территорий. Эти работы ежегодно 
включаются в адресную программу благо-
устройства. В этом году ямочный ремонт 
выполнен на площади 2600  кв. м. Отре-
монтирован большой дворовый проезд 
по адресу: ул. Тамбасова, д. 13, корп. 2.

Не забывают в муниципалитете и о цве-
точном оформлении. Начиная с  весны, 
в округе сажают цветы, яркие и душистые 

клумбы радуют глаз и украшают дворы сво-
им разноцветием. За прошедший сезон на 
территории округа высажено более полто-
ра тысяч саженцев.

Очередной сезон благоустройства за-
вершен, и нам приятно сознавать, что наш 
округ стал еще уютнее, комфортнее и ярче.

Екатерина ФЕРИНА, 
заместитель главы МА 
МО Константиновское

Детские площадки, новый асфальт, 
молодые саженцы

Ул. Тамбасова, д. 36, корп.1

Пр. Народного Ополчения, д. 233

Ул. Тамбасова, д. 13, корп. 1. Пр. Народного Ополчения, 241

площадок находятся на 
обслуживании у муниципалитета 

32
детских

9
спортивных
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Реализация 
на территории округа 
ведомственных 
целевых программ

ПРОФИЛАКТИКА НЕЗАКОННОГО 
ПОТРЕБЛЕНИЯ НАРКОТИЧЕСКИХ 
СРЕДСТВ

Большинство молодежи довольно критично 
оценивает информацию о вреде табака, ал-
коголя, наркотиков. 

Везде и всюду они слышат наставление – это 
плохо, это убивает... Они смотрят на взрослых, 
курящих и пьющих, и думают о том, что их об-
манывают. Ведь сами взрослые все это делают – 
и живут нормально.

Вот на такую непростую тему Местная Адми-
нистрация МО Константиновское провела анти-
наркотическое мероприятие для подростков 
школы № 414.

На встрече ребята старались разобраться, 
в чем на самом деле заключается ущерб от нар-
котических веществ. Кстати, они с удивлением уз-
нали, что табак и алкоголь – это тоже наркотики, 
которые негативно влияют на организм челове-
ка. Ведь наркотик в любой его интерпретации – 
это яд, но человек нарушает все инстинкты са-
мосохранения. Почему это происходит? Видимо, 
потому, что молодые люди думают, что курить 
и пить – это признак взрослости, и в жизни надо 
все попробовать.

Опровергнуть это утверждение и попытались 
ребята, составив свою социальную рекламу. Авто-
ры лучших работ были награждены флешкартами 
от местной администрации.

УКРЕПЛЕНИЕ 
МЕЖНАЦИОНАЛЬНОГО 
И МЕЖКОНФЕССИОНАЛЬНОГО 
СОГЛАСИЯ

Санкт-Петербург – многонациональный 
и многоконфессиональный город. Более трех 
столетий здесь бок о бок дружно живут люди 
многих национальностей и вероисповеданий. 

Благодаря гармоничному развитию отноше-
ний между носителями различных религиозно-
культурных традиций, северная столица посто-
янно архитектурно обновляется и духовно обо-
гащается.

Дюма говорил, что Невский проспект  – это 
улица веротерпимости и миролюбия, и тема архи-
тектурного великолепия Санкт-Петербурга стала 
завязкой для серьезной темы межнационально-
го и  межконфессионального согласия. Познава-
тельная встреча для учеников школы № 414 была 
организована местной администрацией МО Кон-
стантиновское.

Ребята поговорили об истории возникнове-
ния православных и католических храмов, кирх, 
мечетей, синагоги и  дацана, а  также об истори-
ческих и  знаменательных событиях, связанных 
с этими сооружениями.

Большим достоянием нашего города стало со-
хранение и почитание культурных обычаев и ре-
лигиозных святынь его народов. Разнообразие 
культовых сооружений украшает архитектурный 
облик современного мегаполиса. Многокультур-
ное наследие великого града Петра объединяет 
его жителей. Любовь к  родному городу делает 
каждого гражданина наследником памятников 
архитектуры и зодчества.

Петербург – город храмов всех религий мира, 
и это чудо нужно почитать, уважать и сохранять 
для будущих поколений.

Константин Лисс

ПРОЕКТ

Увидеть Петербург и написать

Жители психоневрологического интерната № 7 побывали на пленэре 
в самых живописных местах города.

В прошлых номерах газеты (№ 12, сентябрь, 2021) мы писа-
ли о  проекте объединения «Новые городские художни-
ки», в котором участвуют жители психоневрологического 

интерната ПНИ-7. Так, в рамках проекта этим летом весь город 
пил кофе из стаканчиков с рисунками художницы с творческим 
псевдонимом Zoika. Она работала с  текстовыми материалами 
сети пекарен «ЦЕХ 85» – ассоциациями посетителей кафе, кото-
рые были собраны из комментариев подписчиков в Инстаграме. 

И УЛИЦА РОССИ ПОЕТ
И вот Zoika и еще двое жителей ПНИ № 7 – Марина и Илона – 

попали в «Арт-резиденцию» для подопечных психоневрологиче-
ских интернатов и реабилитационных центров. Это совместный 
проект студии «Новые городские художники» и Комитета по го-
сударственному контролю, использованию и охране памятников 
истории культуры (КГИОП), реализуемый при поддержке Межре-
гиональной общественной организации. Суть проекта в том, что 
7 воспитанников интернатов проведут две недели в самой твор-
ческой обстановке: будут ходить по городским музеям и выста-
вочным залам, изучать самые знаменитые архитектурные памят-
ники города. И уже в первый день проекта участники побывали 
на площади Ломоносова, где находится КГИОП, и  прогулялись 
по одной из самых красивых улиц Петербурга – Зодчего Росси. 

– Для нас это очень необычное мероприятие, – сказал на тор-
жественном открытии председатель КГИОП Сергей Макаров.  – 
Наша задача – популяризация Санкт-Петербурга в самых разных 
формах. Вот почему, когда создатель студии «Новые городские 
художники» Евгения Штиль рассказала о  сути проекта, мы его 
поддержали. Ведь художники, проживающие в психоневрологи-
ческих интернатах, видят мир по-своему, может быть, их произве-
дения окажутся близки к импрессионизму и будут передавать не 
образ, а впечатление, и это прекрасно. В итоге мы сможем взгля-
нуть на наш любимый город совершенно по-другому, благодаря 
иному преломлению взгляда, иному восприятию.

Евгения Штиль открыла студию для художников, живущих 
в  ПНИ, в  2018  году. «Новые городские художники» находят та-
ланты там, где их никто не думал искать, и помогают не только 
найти свою аудиторию, но и получать за свои работы гонорары, 
и это открывает еще больше новых возможностей.

В СТА МЕТРАХ ОТ ЭРМИТАЖА
Места, которые выбирали для пленэра, самые разные. Сре-

ди них  – музей-усадьба Ильи Репина «Пенаты», Исаакиевский, 
Смольный и  Казанский соборы, Свято-Троицкая Александро- 

Невская Лавра, Петропавловская крепость, выставка «Энди Уор-
хол и русское искусство», которая прошла в культурном центре 
Севкабель-порт, в  БДТ. Не оставили без внимания и  дворцы: 
Юсуповский, Елагиноостровский и Аничков, гуляли в Новой Гол-
ландии. А также ребята посетили Санкт-Петербургскую художе-
ственно-промышленную академию имени Штиглица и Академию 
художеств. А после экскурсий художники рисовали: каждый из 
них создал в среднем по 8 картин.

Участники в восторге от проекта. По словам Zoika и Илоны, 
это были очень насыщенные каникулы: отдыхать было некогда. 
Больше всего запомнилась экскурсия по Академии художеств, 
которую провел ректор Семен Михайловский. А Марину очень 
впечатлили разводные мосты – она в первый раз увидела зна-
менитую «визитную карточку» Петербурга.

Итоги проекта мы сможем увидеть в следующем году, но в ка-
ком именно формате – интригу организаторы пока не раскры-
вают. Предполагается, что картины, которые напишут художни-
ки, лягут в основу книжки или игры, посвященных Петербургу. 

– «Арт-резиденция» помогла вытащить ребят в  открытый 
мир, мы две недели жили практически в ста метрах от «Эрмита-
жа» и вдохновлялись красотой исторического центра. Я увере-
на, что у нас появится целая серия самых удивительных картин 
Петербурга, – говорит Евгения Штиль.

Марина ЛИТВИНОВА, 
Мария ФЕДОСЕЕВА, специалист по связям 

с общественностью ПНИ № 7
Фото предоставлено Евгенией ШТИЛЬ, 

руководителем студии «Новые городские художники»
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Оказалось, что этот год был 
совершенно особенным. 
Почему?  Рассказываем. 

МАМА ВЫШЛА ЗАМУЖ 
Начали эту историю, конеч-

но, девочки, которые решили, что 
маме давно пора подумать о лич-
ной жизни.

– Да я  и  сама не ожидала, что 
все так получится, – говорит Анна 
Вербицкая. – Ну, зарегистрировали 
меня девчонки на сайте знакомств, 
я зашла туда, осмотрелась – и че-
рез пять минут поняла, что делать 
мне здесь нечего. Но перед тем, как 
удалить свой профиль, совершен-
но случайно заглянула на странич-
ку своего будущего мужа Виталия 
Петровича и... захотела добавиться 
к нему в друзья. Но постеснялась 
делать первый шаг. И  тут он мне 
сам написал.

Так завязалась переписка. Боль-
ше всего Анне Вербицкой, маме де-
сятерых на тот момент детей, по-
нравилось, что Виталия интересо-
вало не число ее сыновей и дочек, 
а как она с ними справляется. Очень 
правильный вопрос, подумала она 
и  приняла приглашение приехать 
в  гости в  Волгоградскую область. 
Взяла с  собой всю свою «зондер- 
команду», как она называет чет-
верых мальчишек, и дочку Ульяну.

Первая встреча получилась 
вполне душевной, и мама Виталия 
тоже очень понравилась. Но о бу-
дущем Анна Николаевна пока не 
задумывалась: просто договори-
лись, что Виталий приедет в  мае. 
Но он приехал в январе и... пред-
ложил руку и  сердце. И  все было 
как в  сказке: платье, песня, кото-
рую жених, солист казачьего хора, 
пел для невесты. Весь загс смотрел 

только на эту большую семью и не 
мог оторваться. В общем, красивая 
получилась свадьба.

Так Анна Вербицкая вышла за-
муж. И в семье появилась еще одна 
девочка, Настя, дочка Виталия Пе-
тровича, которая приехала в  Пе-
тербург с отцом.

МАМА УШЛА НА ПЕНСИЮ
Двадцать два года подряд Анна 

Николаевна работала сутки через 
двое. Привыкла, что каждую вто-
рую ночь не спит, потому что такова 
непростая работа оперативного де-
журного в  полиции. У  нее получа-
лось и работать, и заниматься домом, 
в котором с годами становилось все 
больше детей. А тут срок пришел – 
в мае она вышла на пенсию.

Работа для Анны Вербицкой 
всегда была очень тесно сплетена 
с  ее жизненным кредо  – спасать, 
помогать маленьким, кому не по-
счастливилось прийти в  доброже-
лательный для них мир, – к брошен-
ным, оставленным, потерявшим ро-
дителей при каких-либо страшных 
обстоятельствах. Именно благода-
ря своей работе она не раз стано-
вилась героем историй, о которых 
обычный человек читает в новостях.

Такая история, например, про-
изошла с Арсеном. Сейчас это жи-
вой, подвижный, как ртуть, черно-
глазый мальчик, улыбка не сходит 
у него с лица, он постоянно тянется 
ко всем – обнять, показать игрушку.

А три года назад его нашли 
в  морозильной камере. Звонок 
приняла Анна Николаевна, у  ко-
торой было дежурство. Выслуша-
ла кошмарную историю: 15-лет-

няя мать-киргизка родила прямо 
в  коммуналке, где снимала ком-
нату, положила новорожденного 
в морозилку и потеряла сознание. 
Соседи нашли малыша спустя не-
которое время, и  то, что ребенок 
не погиб, было чудом.

– Я решила: если малыш выжи-
вет, возьму себе,  – говорит Анна 
Николаевна.

Он выжил, но был очень слаб. 
Год лежал в больнице, не мог са-
мостоятельно есть, до сих пор есть 
проблемы с легкими и со зрением. 
Но стоит только взглянуть на это-
го чудесного мальчика, которого 
фактически спасли от неминуе-
мой смерти  – и  сразу становится 
понятно, что мир не без добрых 
людей. По крайней мере, Анна 

Николаевна год за годом доказы-
вает этот тезис своим непростым 
домочадцам.

«МОИ ДЕТИ – МОЯ ЖИЗНЬ»
Никто не знает, как назвали Ка-

миллу при рождении. Более того, 
никто не догадывался, на каком 
языке говорить с двухлетней девоч-
кой, которую привели и  оставили 
в опеке. Это была почти детектив-
ная история, которую блестяще раз-
гадала капитан полиции Вербицкая.

– Я  просмотрела все записи 
с  камер видеонаблюдения в  тот 
день, когда подбросили Камил-
лу,  – вспоминает Анна Николаев-
на,  – и  выяснила, что ее привели 
двое мужчин с бородами. Я подвела 
девочку к камере, где сидели люди 
разных национальностей и попро-
сила их поговорить с  ней. И  тад-
жики сказали, что у ребенка говор 
жителя Северного Таджикистана.

В детдоме девочку назвали Ка-
миллой, потому что подбросили ее 
3 марта, в День святой Камиллы. По 
рентгенограммам лучезапястного 
сустава и  кисти определили воз-
раст  – два года. У  малышки были 
проблемы с кровью, на теле появ-
лялись синяки. При обследовании 
врач поставил страшный диагноз – 
онкология. Накануне Анне Никола-
евне приснился сон: мама совету-
ет ей сделать то, чего она никогда 
в жизни не делала. На следующий 
день она шла по улице и вдруг уви-
дела тату-салон. Вспомнила сон и…
решила сделать татуировку. 

– Я  попросила мастера сде-
лать мне надпись «Мои дети – моя 
жизнь» на латыни. Он рассмеялся 
и  сказал, что это будет выглядеть 
не очень красиво, лучше на англий-
ском. На том и  порешили. А  когда 
я вернулась в больницу, меня сроч-
но позвали к  врачу. Было очень 
страшно, я подумала, что он хочет 
сообщить мне смертельный диа-
гноз. Но оказалось, что у Камиллы 
генетическое заболевание, а не рак, 
ей назначили лечение и отпустили 
нас домой. Так Камилла стала ча-
стью семьи Вербицких.

А еще в этом году у Анны Никола-
евны появился пятилетний Ильюша. 
Жизнь тоже не была к нему добра: 
на его глазах умерла мама, мальчик 
жил с  дедом, причем не в  лучших 
условиях, поэтому опека приняла 
решение забрать мальчика.

Его отдали в семью Вербицких 
на время, пока найдут Илье при-
емных родителей, но Илья сразу 
начал называть Анну Николаевну 
мамой, а Виталия Петровича папой. 
Сейчас мальчик постепенно привы-
кает к тому, что вокруг – любящие 
люди и никто его больше не бросит.

ПЛАНЫ НА СЛЕДУЮЩИЙ ГОД
И все-таки, о чем они мечтают? 

Оказывается, Вербицкие хотят ле-
том выезжать к морю.

– Хотим купить домик у  моря, 
на Азове,  – говорит Анна Нико-
лаевна. – Все дети у нас сложные, 
с проблемами, и на лето им обяза-
тельно надо выезжать на природу.

Мы пожелали большой семье 
Вербицких, чтобы мечта эта в  бу-
дущем году исполнилась.

Зоя БЕЛОВА

Наша газета уже писала про Анну Вербицкую, жительницу МО Константиновское и маму десяти детей, 
семь из которых – приемные. Накануне Дня матери мы решили навестить Анну Николаевну и узнать, 
как прошел 2021 год для семьи Вербицких. 

Каждый день я  говорю, что мы  – семья, 
и вместе мы – сила. Один прутик легко сло-
мать, а пучок – невозможно, так и у нас – 
даже если кто-то неправ, мы всегда скажем, 
что он лучший, а дома уже разберемся

ОПЕКА 

Моим деткам 
посвящаю

Есть � мен� 7-Я...
Н� 7... 12 Я. 
Таки� ра�ны� 
Мальчишк� � девчонк�, 
Поро� — ангелк�, 
Поро� — ка� бесенк�. 

Вс� тянутс� к� мн�, 
Я растворяюсь � ни�. 
Поро� складн� вс�, 
Поро� — ка� «белы� сти�». 

Н� мысл� жи�нь сво�
Б�  шум�, сует�. 
К� д� проблем� есть, 
Стараюсь � ни� н� «т�». 

Б�  утренни� подъемо�, 
Борьб� �� туале�, 
Б�  шк� ьны� достижени�
И маленьки� побе�, 

Б�  утреннико�, сцено�,
Б�  «гонк�» п� сада�... 
Я жи�нь сво� таку� 
Н� � жи�н� н� отда�. 

Любл� свои� � дето�, 
И � кажды� жи�нь жив�. 
Ту� никаки� секрето� — 
Я душ� отда�.

Анна Вербицкая

«Есть у меня семья... Не 7, а 12 Я» 
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ОКАЗАЛИСЬ В ОДНОЙ ПАЛАТЕ

Валентина Уткина и Елена Викулова на-
блюдали беременность в «Десятке», и на сро-
ке в 30 недель вместе были госпитализиро-
ваны под наблюдение врачей. Они оказались 
в одной палате и подружились.

Беременность тройней очень сложна для 
женщины, поэтому поддержка «подруги по 
тройному счастью» была просто неоцени-
мой. Они почти одного возраста: Валентине 
Уткиной 33 года, Елене Викуловой – 34. Обе 
очень хотели детей и  сделали не одну по-
пытку стать мамой.

Елена с супругом приехали в Петербург из 
Ялты. В браке пара 15 лет, 10 из них – мечтали 
о детях и хотели именно тройню. Поэтому когда 
после пятой попытки ЭКО узнали, что прижи-
лись сразу три эмбриона, очень обрадовались.

Валентина – коренная петербурженка. Для 
нее эти малыши  – долгожданные первенцы, 
которые тоже была зачаты при помощи ЭКО. 

И вот радостное событие: первой встре-
тилась со своими детьми Елена. 31  октября 
в  2  часа ночи родились Владимир, Рамзан 
и Арина. А Валентина стала мамой двух доче-
рей и сына, который родился в «рубашке». Име-
на детям придуманы давно – Анна, Елизавета 
и Иван. Они оказались своенравными, не стали 
дожидаться плановой операции и сами выбра-
ли красивую дату своего рождения – 11.11.21.

Обе тройни родились на 33  и  34  не-
делях  – хороший срок для многоплодной 
беременности. Дети здоровые, но как все 

тройни – недоношенные, поэтому пока под-
растают в детской больнице, но уже совсем 
скоро поедут по домам. А их мамы решили 
продолжить общение, и кто знает, чем обер-
нется дружба двух сестер и  брата Уткиных 
с двумя братьями и сестрой Викуловыми.

ДЕСЯТАЯ ТРОЙНЯ В «ДЕСЯТКЕ» 
Тройня  – это всегда событие. Для по-

нимания: за 10  месяцев 2021  года в  Санкт-
Петербурге родилось чуть более 45  тысяч 
детей, из них 600  двоен и  только 9  троен. 
Интересно, что тройня Викуловых, десятая 
в  Санкт-Петербурге, тоже родилась в  «Де-
сятке». Ну, а следующей тройней стали две 
девочки и мальчик Уткиных.

Как рассказывает главный врач родиль-
ного дома № 10 Лада Иванова, вести такую 
беременность  – большая ответственность 
для врача. Поэтому в роддоме с такими па-
циентками работает целая команда специа-
листов. Но самая большая героиня в подоб-
ной истории всегда мама, Елена и Валенти-
на – большие молодцы.

Вел беременность будущих мам Евгений 
Михайлин, акушер-гинеколог высшей кате-
гории, который специализируется на слож-
ных случаях. Именно он курировал две трой-
ни, которые появились на свет в  роддоме 
№ 10 летом 2020 года.

Сейчас все малыши под присмотром дет-
ских врачей. Ирина Каплина, заведующая от-
делением реанимации и интенсивной тера-
пии новорожденных, говорит, что дети сна-
чала попали в реанимацию, где находились 
на респираторной поддержке. Сейчас все 
малыши Елены Викуловой находятся в боль-
нице, там же и сын Уткиных. А обе дочки Ва-
лентины все еще вместе с мамой в роддоме.  

«РОЖДЕННЫЕ В ПЕТЕРБУРГЕ»
24 ноября во Дворце торжественной ре-

гистрации рождений «Малютка» вице-губер-
натор Санкт-Петербурга Олег Эргашев вру-
чил Валентине Уткиной и  Елене Викуловой 
свидетельства о  рождении, памятные знаки 
«Рожденному в Санкт-Петербурге» и подарки. 
Также были награждены еще три семьи, в ко-
торых родились двойни. Вице-губернатор по-
благодарил многодетных мам и отметил, что 
в нашем городе растет число многодетных се-
мей, сейчас их более 47 тысяч. Для того чтобы 
материнство стало счастливым, создаются все 
условия: увеличиваются расходы на детские 
программы, открываются новые детские сады 
и школы, совершенствуется здравоохранение.

А 23  ноября в  роддоме №  10  прошел 
праздник для пациенток, посвященный 
предстоящему Дню матери. В  рамках ме-
роприятия чествовали многодетную маму 
Наталью Колесникову. 19  ноября она ро-
дила седьмого малыша  – сына Богдана, со 
дня на день их с мамой выпишут домой. На 
чаепитии с  пирогами собрались и  другие 

многодетные мамы, которые наблюдаются 
в роддоме по программе «Многодетная бе-
ременная». Специальным гостем праздника 
стала Наталья Завьялова – мама семерых. Ее 
младшая, Аленка, появилась на свет минув-
шей весной. И в этом же году в стенах «Де-
сятки» уже старшая дочь Натальи Завьяловой 
Ольга родила второго малыша.

САМЫЕ КРАСИВЫЕ 
И ТАЛАНТЛИВЫЕ МАМЫ

Роддом № 10 – одно из крупнейших про-
фильных медицинских учреждений Санкт-
Петербурга. Ежегодно здесь рождается более 
6,5 тыс. детей. Благодаря тому, что неподале-
ку находится Детский городской многопро-
фильный клинический центр, в экстренных 
ситуациях можно транспортировать туда ре-
бенка за считанные минуты. Поэтому на ле-
чение и роды сюда поступают как здоровые 
беременные, так и пациентки с самой слож-
ной патологией. Роды проводятся бесплатно, 
по родовому сертификату, но есть и платные 
программы для желающих.

Одно из важных направлений деятель-
ности роддома  – создание и  реализация 
медико-социальных проектов, направлен-
ных на пропаганду материнства, традици-
онных семейных ценностей, многодетности 
и здорового образа жизни. Среди них проект 
«Многодетная беременная», в рамках кото-
рого беременные женщины, уже имеющие 
трех и  более детей, за 1,5–2  часа проходят 
всех необходимых врачей и сдают анализы – 
в то время, как их дети находятся под при-
смотром няни в игровой комнате.

В июне 2021 года здесь начался еще один 
проект – конкурс эссе «Мой путь». Он был за-
думан так, чтобы дать возможность девушкам 
поделиться своими тревогами, получить под-
держку окружающих. В результате голосования 
трем финалисткам вручили главный приз – VIP-
роды на коммерческом отделении роддома 
№ 10 «Семейные роды». Еще одна участница 
получила приз зрительских симпатий – право 
родить в условиях платного отделения.

Ольга РОЗЕНГУРТ 

Подруги по тройному счастью
Сразу две тройни появились на свет в родильном доме 
№ 10 с разницей всего в несколько дней. Очень редкий 
случай, говорят врачи, и радуются за мам и их малышей.

ДЕНЬ МАТЕРИ

6 492
ребенка

родились  в 2020 году 
в родильном доме №10 

Среди них

4
тройни

58
двоен

Лада ИВАНОВА, 
главный врач роддома № 10:

Вести беременность 
тройней – большая от-
ветственность, поэто-
му с нашими пациент-
ками работала целая 
команда специалистов. 
Но самые большие ге-
роини – это мамы, Еле-
на и Валентина.

Многодетная мама Наталья Завьялова на празднике «Семеро по лавкам» в роддоме № 10 Елена и Валентина на приеме у врача

Елена Викулова и Валентина Уткина с акушером-гинекологом Евгением Михайлиным

Подруги по тройному счастьюПодруги по тройному счастью
ДЕНЬ МАТЕРИДЕНЬ МАТЕРИ
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Пенсию могут 
назначить 
автоматически

Изменения  в пенсионном законо-
дательстве с нового года. 

С 1  января 2022  года страховая 
пенсия по старости может назна-
чаться автоматически. Эти измене-
ния пенсионного законодательства 
предусмотрены в соответствии с по-
становлением Правления ПФ РФ от 
28.09.2021 г. «Об утверждении поряд-
ка назначения страховой пенсии по 
старости в автоматическом режиме».

Для автоматического назначе-
ния пенсии по старости гражданам 
РФ надо подать заявление через 
единый портал Госуслуг. Порядком 
определены условия назначения 
пенсии и сроки рассмотрения заяв-
ления. Решение о  назначении пен-
сии формируется автоматически 
в  информационной системе ПФР 
и  подписывается усиленной квали-
фицированной электронной подпи-
сью уполномоченного должностного 
лица территориального органа ПФР 
в срок не более трех часов с момен-
та регистрации заявления. Сведения 
о назначении пенсии направляются 
в  личный кабинет гражданина на 
портале Госуслуг автоматически не 
позднее 15 минут с момента подпи-
сания решения.

и.о. прокурора 
Красносельского района 

А.В. ЧУМАКОВ

На материнский 
капитал можно 
жить и учиться 

Оплатить проживание студента 
в общежитии можно благодаря 
средствам маткапитала.

Образование детей  – второе по 
популярности направление расходо-
вания средств материнского капитала 
в Санкт-Петербурге и Ленинградской 
области. Направить средства на обу-
чение в  образовательной организа-
ции и оплату проживания в общежи-
тии может семья, в которой ребенку 
уже исполнилось три года. Для этого 
родителям необходимо заключить 
с образовательным учреждением до-
говор найма жилого помещения и по-
лучить справку, подтверждающую 
факт проживания в  общежитии. До-
говор найма должен содержать сум-
му и сроки внесения платы.

О тделение ПФР по Санк т-
Петербургу и Ленинградской области 
произведет безналичное перечисле-
ние средств на счет учебного заведе-
ния. Первый платеж производится не 
позднее чем через пять рабочих дней 
со дня принятия положительного ре-
шения. Учебное учреждение может 
быть государственным и  негосудар-
ственным. Важный момент  – нали-
чие лицензии на осуществление об-
разовательной деятельности. Кроме 
того, возраст детей на дату начала об-
учения не должен превышать 25 лет.

За яв ление о   направ лении 
средств на образование и  оплату 
обучения можно подать через Лич-
ный кабинет гражданина на офици-
альном сайте ПФР или портал Госус-
луг либо обратиться в  клиентскую 
службу МФЦ или ПФР по предвари-
тельной записи.

Отделение ПФ 
по Санкт-Петербургу 

и Ленинградской области

ВАЖНО

В каких поликлиниках делают прививку от COVID-19 в нашем 
районе? 

• В поликлинике № 91 по адресу: ул. Отважных, д. 8.
• В поликлинике № 50 по адресу: ул. 2-я Комсомольская, д. 40/2. 

Как можно записаться на прививку?
• Через порталы Госуслуги и «Здоровье петербуржца».  
• По телефонам: 8-412–246-73-30 и 122.

Какие документы иметь при себе?
• Паспорт, полис, СНИЛС и ручку для заполнения бумаг.

Где и как работают мобильные бригады?
Вакцинация от COVID-19 проводится в местах работы мобильных 

медицинских бригад по адресам:
• ТЦ «Жемчужная Плаза», адрес: ш. Петергофское, д. 51; Ежедневно 

12:30–18:30; Регистрация через приложение https://vaccination.
npoanalitika.ru/

• Стоматология № 28; ул. Пограничника Гарькавого, д. 14/1; пн, ср 
13:00–18:00, вт, чт 12:00–17:00, пт 13:00–16:00; прием без записи 
в порядке живой очереди.

Какие противопоказания от вакцинации?
Гиперчувствительность к какому-либо компоненту вакцины; острые 

инфекционные и  неинфекционные заболевания, обострение хрони-
ческих заболеваний; в период грудного вскармливания; при тяжелых 
аллергических реакциях в  анамнезе; подтвержденное заболевание 
COVID-19 в течение последних шести месяцев. С осторожностью: при 
тяжелых заболеваниях системы кроветворения, первичных и вторич-
ных иммунодефицитах, аутоиммунных заболеваниях в стадии обостре-
ния, со злокачественными новообразованиями.

Делают ли прививку при ОРВИ?
При нетяжелых ОРВИ, острых инфекционных заболеваниях ЖКТ 

вакцинацию проводят после нормализации температуры.

Надо ли проверять уровень антител перед прививкой?
Нет, таких требований в  инструкции к  вакцине нет. Не допу-

скаются к вакцинации переболевшие COVID-19 в последние шесть 
месяцев. Несмотря на то, что, по данным исследований, антите-
ла у переболевших в легкой или умеренной форме зачастую про-
падают уже через 4-5  месяцев, считается, что у  них сохраняется 
Т-клеточный иммунитет, который продолжает защищать организм. 
Тем не менее, таким гражданам рекомендуется продолжать соблю-
дать защитные меры.

Каковы побочные эффекты после вакцинации?
Могут развиваться в первые-вторые сутки после вакцинации и про-

ходят в  течение 3  последующих дней. Чаще других могут развиться 
кратковременные общие и местные реакции:

• общие – непродолжительный гриппоподобный синдром, харак-
теризующийся ознобом, повышением температуры тела, артрал-
гией, миалгией, астенией, общим недомоганием, головной болью;

• местные – болезненность в месте инъекции, гиперемия или 
отечность.

В случае возникновения тяжелых поствакцинальных осложнений 
(высокая температура, которая сохраняется более 3 дней, отек в месте 
инъекции в диаметре более 8 см, увеличение лимфатических узлов, 
судороги) необходимо немедленно вызвать врача.

Когда выдают сертификат?
После повторной вакцинации медицинский персонал впишет в ваш 

сертификат (форма № 156/у-93) информацию о двух этапах вакцина-
ции или будет выдана справка, в которой указывается дата, название, 
серия, доза препарата. Также на портале Госуслуги после первого эта-
па вакцинации вам будет доступен дневник самонаблюдения, после 
второго электронный сертификат о прививке с QR-кодом.

Городская поликлиника №  91

Вакцинация в вопросах и ответах

СЕЗОННОЕ

ЗДОРОВЬЕ

О безопасности на льду

Получить QR-код 
стало проще 

Пожилым жителям помогут 
распечатать сертификат о при-
вивке в районной админи-
страции. 

В администрации Красно-
сельского района помогут жи-
телям, которые получили QR-
код на Госуслугах, но испытыва-
ют сложности при пользовании 
программой в  телефоне. За по-
мощью в  распечатке кода мож-
но обратиться в  отдел социаль-
ной защиты населения (каб. 244, 
тел.  576-13-17); отдел здравоох-
ранения (каб. 207, тел.  576-13-
68) и  отдел культуры (каб. 706, 
тел. 576-14-60).

Кроме того, с  1  ноября об-
легчен путь получения QR-кодов 
для людей, у  которых нет лич-
ного кабинета на Госуслугах. 
Бумажный сертификат о  вакци-
нации можно получить сразу 
же после второй прививки. Так-
же можно получить сертификат 
и в том случае, если вы сделали 
прививку до 1 ноября 2021 года, 
для этого надо обратиться в ме-
дицинскую организацию, где 
вы проходили вакцинацию. Не 
забывайте, что подтверждать 
подлинность такого QR-кода 
все равно придется с помощью 
пасп орта.

Администрация 
Красносельского района 

Санкт-Петербурга

АКТУАЛЬНО

Не паникуйте, сохраняйте дыхание и зовите 
на помощь. 

С ноября по декабрь, до наступления устой-
чивых морозов, лед непрочен. С  наступлением 
вечерних или ночных холодов он еще способен 
выдерживать небольшую нагрузку, но днем, бы-
стро нагреваясь от просачивающейся через него 
талой воды, становится пористым и очень слабым, 
хотя и  сохраняет достаточную толщину. Многих 
вводит в заблуждение близость берега, но и там 
порой лед не вплотную к нему примыкает, встре-
чаются трещины, промоины, воздушные полости, 
что делает прогулки небезопасными.

Для того чтобы не попасть в опасные си-
туации: 

• не выходите на тонкий неокрепший лед;
• не собирайтесь группами на отдельных 

участках льда;
• не приближайтесь к  трещинам, прорубям 

на льду;
• не скатывайтесь на санках, лыжах с крутых 

берегов на тонкий лед;
• не переходите водоем по льду в запрещен-

ных местах;
• не выходите на лед в  темное время суток 

и при плохой видимости.

Что делать, если вы провалились в холод-
ную воду:

• Не паникуйте, не делайте резких движений, 
сохраните дыхание. Раскиньте руки в  сто-
роны и постарайтесь зацепиться за кромку 
льда, придав телу горизонтальное положе-
ние. Зовите на помощь: «Помогите, тону!»

• Попытайтесь осторожно налечь грудью на 
край льда и забросить одну, а потом и дру-
гую ноги на лед. Не вставайте сразу на ноги, 
откатитесь от полыньи.

• Оказавшись на краю твердой поверхности, 
не пытайтесь сразу же подняться на ноги, лед 
может снова провалиться под вами. Откати-
тесь в сторону от полыньи как можно дальше.

• Если лед выдержал, перекатываясь, медлен-
но ползите в ту сторону, откуда пришли, ведь 
там лед уже проверен на прочность. Выбрав-
шись на берег, не останавливаясь, чтобы не 
замерзнуть, бегом добирайтесь до ближай-
шего теплого помещения. Отдохнуть можно 
только в теплом помещении.

Комитет по вопросам законности, 
правопорядка  и безопасности 

Правительства Санкт-Петербурга

СЕЗОННОЕСЕЗОННОЕСЕЗОННОЕ
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Один из самых престижных для тех, 
кто занимается театральным искус-
ством, XVII Всероссийский фестиваль 

детских и  юношеских коллективов «Букет 
марионеток» проходил с  25  по 29  октября. 
В нем принимали участие 26 коллективов из 
разных городов России, Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области. Приятно, что в та-
ком серьезном списке студия «Радуга» была 
отмечена дважды – дипломом лауреата I сте-
пени за спектакль «Сказка о мышонке» по сказ-
ке С.Я. Маршака и дипломом «Лучшая женская 
актерская работа» в категории «Первые шаги», 
который получила Елизавета Житкова.

ЛОГОПЕДИЯ ПОМОГАЕТ ТЕТЕ СВИНКЕ
Лизе 11  лет, а  в  студии она занимает-

ся с шести. Бабушка Лизы Анна Иосифовна 
рассказывает, что внучка с раннего детства 
увлекалась и танцами, и музыкой, но немно-
го стеснялась выступать, зато с театром все 
сложилось. Рассказывая о  студии, Лиза го-
ворит, что ей нравится дружелюбная атмо-
сфера, в  которой она чувствует себя почти 
как дома. Полезными оказались занятия по 
развитию речи: однажды она вдруг пере-
стала произносить букву «р». И тут ей дали 
сразу две роли в «Сказке о мышонке» – Тети 
Свинки и Тети Щуки. А ведь свинка должна 
хрюкать! Как же вернуть букву «р»?!

– Я предложила Лизе несколько логопе-
дических упражнений, и они помогли, буква 
«р» вернулась, – говорит руководитель «Ра-
дуги» Любовь Березина.

Тетя Свинка, по словам Лизы, немного 
грубоватая, спортивная особа, этакая бодрая 
тетя-тренер, в общем, полностью совпадает 
со стихами Маршака: «Нет, твой голос нехо-
рош. Очень грубо ты поешь!» Зато Тетя Щука 
не говорит совсем, как мы помним по сказ-
ке, а всего лишь разевает рот. Но то, что не 
скажешь словами, можно изобразить при 
помощи куклы, и у Лизы это получилось так 

мастерски, что вышел яркий образ. За такую 
органичную работу с двумя куклами и отме-
тили юную актрису.

«МАЛЫЕ ФОРМЫ» НАЧИНАЮТ 
И ВЫИГРЫВАЮТ

Второй фестиваль «Театральная верста»– 
это конкурс любительских театров, который 
проводится на площадке Молодежного фе-
стиваля визуального и музыкального творче-
ства «Седьмая верста». В нем тоже принима-
ли участие достаточно сильные театральные 
коллективы со всей России. И здесь «Радуга» 
победила дважды в номинации «Малые фор-
мы» – в категории 14–18 лет (номер «Подру-
женьки») и в категории от 19 лет (миниатю-
ра «Как дети»).

Оба фестиваля проходили почти одно-
временно, так что принять участие и в «Бу-
кете марионеток», и в «Театральной версте» 
помог технический прогресс: все спектакли 
записали заранее, а в «Букете марионеток» 
выложили на страничке ВКонтакте.

– Это было очень удобно, – говорит Лю-
бовь Березина. – Раньше во время фестива-
ля приходилось отсматривать по пять-шесть 
спектаклей в  день, а  сейчас можно посмо-
треть в удобное время.

Театральные фестивали – отличная учеба 
для юных артистов: они знакомятся с разны-
ми системами кукол и воплощениями спек-
таклей. А  в  «Театральной версте» можно 
было еще побывать на мастер-классах. Так 
что студийцы не только рады победам, но 

и  уносят с  собой целый букет впечатлений 
и новых знаний.

Лиза Житкова говорит, что хотела бы сы-
грать в «Сказке о мышонке» Кошку и Жабу: 
первую  – потому что кукла красивая, вто-
рую  – потому что очень уж похож персо-
наж на саму Лизу по характеру – спокойный 
и неторопливый. А в будущем Лиза, конечно, 
хотела бы стать актрисой. И  это не просто 
мечты: у  юной пятиклассницы за плечами 
серьезный опыт работы на сцене и заметные 
победы. И  независимо от того, как сложит-
ся ее судьба в будущем, все это обязательно 
пригодится в жизни. 

Марина ЛИТВИНОВА
Фото предоставлено студией «Радуга»

ЗНАЙ НАШИХ!

Фестивали: мастер-классы и мечты о новых ролях 
Спектакли театральной студии «Радуга» ПМК «Факел» победили сразу на двух фестивалях.  

ИЗ ЖИЗНИ БИБЛИОТЕК

Читаем классику 
прошлого и будущего

В Центральной 
районной детской 
библиотеке «Радуга» 
прошел конкурс чтецов. 

Поделись 
цитатою своей

В конкурсе «Дети читают клас-
сику детям» приняли участие 
победители школьных туров. 

Этот конкурс проводится в  Петер-
бурге ежегодно: в  его рамках уче-
ники 5–11  классов читают вслух 
русскую классику. В детской библио-
теке «Радуга» состоялся районный 
этап конкурса. 

Ребята продемонстрировали, на-
сколько они талантливы: одинако-
во хорошо читали и прозу, и стихи, 
и драматические произведения, на-
писанные в XVII–XX веках. Прекрас-
но справились юные чтецы и с еще 
одной номинацией «Классика буду-
щего», в  которой надо было выра-
зительно прочитать произведения 
русской литературы XXI века. И это 
доказывает, что классика нужна 
и никогда не устареет, когда ее так 
эмоционально и артистично читают 
школьники – наше будущее.

Победители получили грамоты 
от информационно-методическо-
го центра Красносельского района, 
а все участники – сертификаты и кни-
ги от детской библиотеки «Радуга». 
Специалисты Центральной район-
ной детской библиотеки «Радуга» 

выражают огромную благодарность 
руководителям, тем, кто подготовил 
детей к  конкурсу, ребятам и  их ро-
дителям за участие и поддержку. По-
здравляем победителей и  желаем 
удачи на городском этапе конкурса.

Елена ЕРШОВА, 
ведущий библиограф 

детской библиотеки «Радуга» 

Почти у каждого из нас есть своя цитата. Это мо-
жет быть что-то из любимого автора или про-
сто запомнившаяся фраза, от которой мураш-

ки бегут по коже. Цитаты спасают в трудные минуты, 
но могут довести и до слез – как это случилось, когда 
журналист Дмитрий Губерниевспросил Ольгу Бузову, 
перестала ли она пить коньяк по утрам. Ольга рас-
плакалась и ушла из студии, так и не поняв, что услы-
шала любимую цитату Губерниеваиз детской книжки 
про Карлсона.

Но чаще цитаты все-таки поднимают настроение, 
поэтому сотрудники ЦБС Красносельского района за-
теяли флэшмоб, который так и назвали – «Любимая ци-
тата». Надо было напечатать цитату на листе формата 
А4,сфотографироватьсяс ней и выложить фото у себя 
на страничке ВКонтакте с хэштегом #любимаяцитата.

Библиотекари пригласили коллег и читателей, но 
они совершенно не ожидали, что флэшмоб пересечет 
границы не только нашего города, но и страны. Люби-
мыми цитатами теперь делятся участники флэшмоба 
из Белоруссии, Донецка, Луганска, Республики Крым, 
Ярославля, Новосибирска, Пскова, Чебоксар.

Приглашаем и  вас присоединиться: вспоминай-
те свои любимые цитаты и выходите в Интернет под 
хэштегом #любимаяцитата. Победителей обязатель-
но отметят призами, а участников – сертификатами.

Зоя БЕЛОВА

Библиотекари Красносель-
ского района хотели поднять 
настроение читателям, 
а получился международный-
флэшмоб.

Ирина Золотова, директор 
ЦБС Красносельского района

Призер конкурса, ученица 
школы № 242 Луиза Дадашева
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Клуб «Олимп» снова на высоте
Воспитанники отлично выступили на чемпионате города по жиму штанги лежа.

В октябре в  клубе «My  Fitness» 
проходил чемпионат Санкт-
Петербурга по жиму штанги 

лежа. Воспитанники ПМК «Олимп» 
в  составе команды ПМЦ «Лигово» 
под руководством тренеров Дмитрия 
Козлова и  Александра Кадзаева от-
лично выступили, выиграв команд-
ное первенство среди мужчин и за-
воевали 2-е место среди юношей. 
Очки команде принесли: Дмитрий 
Козлов, Игнат Вернер, Александр 
Федюнин, Виктор Колесников, Егор 
Руднев, Дмитрий Головкин и  Сер-
гей Крылов.

А с 19 по 21 ноября наши олим-
пийцы отстаивали честь ПМЦ  «Ли-
гово» на чемпионате и  Первенстве 
Санкт-Петербурга по классическому 
пауэрлифтингу. Отлично выступили: 
Игнат Вернер, Александр Федюнин, 
Виктор Колесников, Александр Кад-
заев, Дмитрий Тушин.

С 75-ЛЕТИЕМ
Внукову Людмилу Эдуардовну

С 80-ЛЕТИЕМ
Вершанскую Жанну Ивановну
Семенову Валентину Васильевну
Цибульскую Екатерину Альфредовну

С 85-ЛЕТИЕМ
Бусарову Людмилу Михайловну
Кежину Галину Васильевну
Требину Нину Анатольевну
Фомину Евгению Григорьевну
Белявскую Ирину Михайловну
Штезель Веру Егоровну
Петрова Геннадия Васильевича
Докучаеву Антонину Михайловну
Громову Светлану Степановну
Охлопкову Валентину Митрофановну

С 90-ЛЕТИЕМ
Капитонову Нину Михайловну
Новикову Галину Ивановну 
Малинина Юрия Николаевича 
Подкопаеву Марию Константиновну

С 95-ЛЕТИЕМ
Широкову Валентину Петровну

Депутаты МС и сотрудники МА 
МО Константиновское

ПОЗДРАВЛЯЕМ
ЮБИЛЯРОВ НОЯБРЯ

СОВСЕМ НЕ СКУЧНАЯ 
ЭКСКУРСИЯ

В этом году МО Константинов-
ское предложило большой список 
интересных и разнообразных экс-
курсий. Когда я  увидела этот спи-
сок, то захотела попасть на все. 
Но я пришла к «шапочному разбо-
ру»: мне предложили экскурсию 
на очистные сооружения. В  пер-
вый момент я расстроилась. «Какая 
непривлекательная экскурсия»,  – 
подумала я. Но за первой мыслью 
пришла вторая: судьба дает мне 
шанс вспомнить прошлое.

В те далекие застойные и  до-
брые времена я  работала в  кон-
структорском бюро, проектирую-
щем речные суда. По рекам и ка-
налам нашего родного города 
речные трамвайчики катали тури-
стов и горожан, а трудяги-буксиры 
таскали огромные баржи с лесом, 
углем и другими грузами. В нашем 
бюро был прекрасный коллектив, 
дружный, интеллигентный и  об-
разованный. Мы дружим по сей 
день, «хотя иных уж нет, а  те да-
лече», и  с  теплотой вспоминаем 
то время. Как-то на день рожде-
ния мне подарили огромную са-
модельную открытку на ватмане 
форматом А3 с веселым стишком: 
«Твоя фекальная система достой-
на кисти Рафаэля».

Вот о  чем я  вспоминала, ког-
да мы побывали на Юго-Запад-

ных очистных сооружениях 
(ЮЗОС). На огромной территории – 
чис тота и порядок, много промыш-
ленных зданий, по которым нас 
провели с экскурсией. 

Я была очень довольна экскур-
сией. Наш экскурсовод, технолог 
завода, взмолился: «Мой обед уже 
заканчивается!», а мы все продол-
жали задавать вопросы. Я бы такие 
экскурсии сделала обязательными. 
Всем надо посмотреть на витрины, 
где представлены совершенно не-
вообразимые предметы, вылов-
ленные из стоков.

Загляните на сайт Водоканала, 
посетите экскурсию. А я расскажу 
вам о  нашей семейной традиции 
бережного отношения к  планете 
Земля. Мой отец работал изыска-
телем в институте Ленгипротранс, 
побывал с экспедициями в самых 
дальних уголках нашей Родины. 
Он рассказывал, что когда разби-
вали палаточный лагерь на оче-
редной стоянке, сразу делали ту-
алет. А  еще всегда рыли яму для 
мусора, в которую даже жестяные 
банки из-под тушенки бросали по-
сле того, как обожгут в костре. Та-
кой мусор исчезает быстро, а  не 
будет разлагаться веками. У  мо-
его папы было очень бережное 
отношение к вопросам экологии, 
выражал он его в шутливой фор-
ме: «Вы здесь воду льете, а в Аф-
рике засуха».

Ну, а  напоследок позитив: как 
я  была рада видеть чаек, покачи-
вающихся на воде в бассейнах по-
следнего этапа очистки. 

Наталия БЕЛЯКОВА

ОТЗЫВ ОБ ЭКСКУРСИИ 
НА ВИТЕБСКИЙ ВОКЗАЛ

Хочу выразить свою глубокую 
благодарность за организацию экс-
курсий для жителей. Каждая экскур-
сия – интересная и познавательная, 
гиды знают свое дело. Порой узна-
ем что-то новое и интересное даже 
о нашем районе, где, казалось бы, 
все уже изведано. Очень приятно 
чувствовать участие и заботу о нас.

Наталья АРХИПОВА

По вокзалам и очистным сооружениям
Жители округа побывали 
на самом кинематографичном 
вокзале и на выставке 
предметов, выловленных 
из сточных вод. На страницах 
нашей газеты экскурсанты 
делятся своими впечатлениями.

СПОРТ


